
Sabae Rotary Club
鯖江ロータリークラブＲＩ第2650地区

創立１９５９年１０月２日　  承認１９５９年１０月４日 http://sabaerotary.com/
WEEKLY REPORT

2023-2024年度

会　長　酒 井　雅 憲

鯖江ロータリークラブ会長方針 2023-24年度  国際ロータリーテーマ 2023-24年度  第2650地区スローガン

『信頼そして感謝』

４つのテスト

真実か どうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるか どうか

⓵

⓶

⓷

⓸

『個性、基本、求心力』

第3093回
   3/8(金)

第3095回
3/22(金)3月第3例会3月第2例会3月第2例会

第3093回
3/8(金）

第3094回
     3/15(金) 3月第4例会

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
プ ロ グ ラ ム
閉 会 点 鐘

点鐘：12:35

出席率59.34％

我等の生業

移 動 例 会

鯖江商工会議所４階大ホール

佐野　直美
ソング副リーダー

点鐘：12:35≪文化プログラム≫ 点鐘：12:35

ピ  ア  ノ／大 宅    さおり　様

１階SCC
（仮）クラブ誕生から
            ５０年を迎えて

尼崎東ロータリー
        クラブ 会員様

ロータリーソング

卓話

テーマ

高 須　正 実　様
（たかす まさみ）

地区ＲＬＩ委員卓話 ＜三国RC＞

RLI（ロータリー・
リーダーシップ研究会）について

ソプラノ／白  根　奈  々　様
『爽やかな春の調べ』

酒井 雅憲　会長　　
　皆さんこんにちは！
　私事ですが、最近は
孫の相手をすることが
多く、昨年３人目の孫
が女の子でしたので、

先日桃の節句のお祝いをしました。
　日本には、節句、春秋のお彼岸・記念日などの
お墓参りや神社などのお祭りなど、行事が季節
ごとにありますので、家族が集まり亡き人を偲ぶ
機会に恵まれています。この歳のなりますと、家
族が集まることが一番の楽しみです。日本人に
生まれて良かったと思っております。
　節句とは、季節の節目のことで、現在はお祝い
の行事として根付いていますが、古くは邪気を
はらうための年中行事とされてきました。代表的
な節句は全部で5つあり、これを「五節句」といい

会　長　の　時　間

卓話

テーマ

ます。五節句と呼ばれるものの日付と節句は以下の通りです。
・1月7日：人日（じんじつ）の節句、七草の節句
・3月3日：上巳（じょうし）の節句、桃の節句
・5月5日：端午（たんご）の節句、菖蒲（しょうぶ）の節句
・7月7日：七夕（しちせき）の節句、笹（ささ）の節句
・9月9日：重陽（ちょうよう）の節句、菊の節句
　ひな祭りはと言いますと桃の花を飾ります。理由としては、旧暦の3月3日は桃の花が咲く時期であるのと、桃の花に
は魔除けや邪気払いの力があると伝えられてきたこと、桃の木は長寿の象徴であることなどが挙げられます。ひな壇
に備えるものとしては・ひし餅：カラフルで華やかなひし餅は、3色それぞれに意味があります。桃色（桃の花をイメー
ジ）：魔除け、白色（雪をイメージ）：清浄、子孫繁栄、長寿、緑色（草や新緑をイメージ）：健康、厄除けひし餅は、上から
桃色、白色、緑色と重ねることが一般的です。順番に重ねることで、雪の下に新芽が芽吹き、桃の花が咲いている情景
を表しているともいわれています。・ちらし寿司：ひな祭りの食事といえば、ちらし寿司を思い浮かべる方が多いのでは
ないでしょうか。縁起のよい食べ物が多く使われていることから、ひな祭りの定番料理になったといわれています。長
寿を願うエビや、先の見通しがよいレンコン、金銀の財宝を表す錦糸卵など、成長を祝うひな祭りに、まさにふさわしい
料理といえます。あと、ひなあられ、白酒、ハマグリのお吸い物などがあります。
・ハマグリ：同じ貝殻同士がぴったりと重なる二枚貝です。そのため、生涯ひとりの人と添い遂げられるようにといった
夫婦円満の象徴として、ひな祭りのお祝いでよく食べられています。
「うれしいひな祭り」の歌詞に間違いがある、テレビで放映されてましたのでご紹介します。
“お内裏様（おだいりさま）”とは、男雛（おびな）と女雛（めびな）のことで、最上段に位置する男女のことを指します。
“お雛様（おひなさま）”は、三人官女や五人囃子など雛人形全体のことを指します。
　つまり、「お内裏様（おだいりさま）とお雛様（おひなさま）」とは、男雛と女雛、そして（男雛と女雛を含む）雛人形のこ
とを言っており、そのあとに続く「二人並んで すまし顔」という歌詞とは人数が合わなくなってしまいます。2つ目は、「赤
いお顔の　右大臣」です。少し白酒めされたか、赤いお顔の右大臣、右大臣は色白の若者、左大臣は白いひげの年長
者そして顔は赤いのが特徴です。『うれしいひなまつり』の歌詞では、赤いお顔の右大臣とされていますが、これは勘違
いと言われており、実際のところは赤いお顔は左大臣となります。雛人形を配置するときは雛人形と同じ向きで置くこ
とになりますが、歌詞を書く際に雛人形に向かいながら書いたので、右側の左大臣を右大臣と勘違いしてしまったの
だと言われています。
作詞者の紹介　サトウハチロー先生
　詩人・童謡作家として数々の名作を残してきました。代表作には「うれしいひなまつり」「リンゴの唄」「ちいさい秋み
つけた」などがあります。
昭和29年に第4回芸術選奨文部大臣賞を受賞。1962年（昭和27年）にレコード大賞童謡賞、1966年（昭和41年）に
は紫綬褒章受章など、70年間の生涯で数々の功績を残しています。
作曲者の紹介 カワムラコウヨウ先生
　明治30年に福岡県で生まれました。戦前から終戦直後にかけて活躍し、主な代表作には「うれしいひなまつり」「ほ
ろほろ鳥」「かもめの水兵さん」「赤い帽子白い帽子」などがあります。
　以上、ひな祭りについてお話ししました。ひな祭りの次は、端午の節句です。今度は男の子の孫二人と美味しいお酒
を飲みながらお祝いをしようと思います。
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高須　正実　様
酒井　雅憲　会員
増永　英彦　会員
梅田　吉臣　会員
岩尾　顕治　会員
窪田　健一　会員
齋藤多久馬　会員

にこにこＢＯＸ報告
鯖江ＲＣの皆様、三国ＲＣの高須です。本日はＲＬIの卓話よろしくお願い致します。

高須様の卓話楽しみです。

高須様、本日は宜しくお願い致します。

高須様の卓話楽しみです。

ロータリアンの友情に感謝して。

高須様の卓話に期待して。

高須様の卓話に期待して。

橋本　政宣　会員
大橋　良史　会員
野中　敏昭　会員
木村　知行　会員
西尾　俊一　会員
山崎　隆弘　会員
佐野　直美　会員

妻幸子の葬儀の際には会員の多くの方から弔意を厚くし、御世話になりまし

高須様をお迎えして。

本日はお天気ですね。もうすぐ新幹線通りますね。楽しみです。高須様お迎えして。

高須様をお迎えして。卓話楽しみにしてます。

本日、早退させていただきます。

コロナもインフルも陰性でした。声がでません。カラオケ出来ません。トホホ。

高須様をお迎えして。遠くからありがとうございます。

たこと厚く御礼申し上げます。

卓　話 テーマ

幹　事　報　告
幹　事　報　告　・　家　庭　会　合　報　告　

高 須　正 実　様
（たかす まさみ）

地区ＲＬＩ委員卓話 ＜三国RC＞ RLI（ロータリー・
リーダーシップ研究会）について

卓話者紹介：増永　英彦　幹事
　本日は、地区RLI委員 高須様にお越しいただいていま
す。ロータリー歴10年で、三国RC直前会長であります。
RLI委員は6年で、地区委員は４年目となっております。
RLIの事を分かる方が少ないと思いますので高須様にご
説明いただいて、共有したいと思います。それでは高須

様よろしくお願いいたします。
卓話者：高須　正実　様
テーマ：「RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）について」
　皆さんこんにちは、日頃からRLIについてご協力いただ
きありがとうございます。鯖江クラブの方からもたくさん
の方が受講されていますけど、今更とは思いますが、復
習していただきます。

　RLI（ロータリーリーダーシップ研究会）は、1992年元RI理事デビット・リンネット
氏の提唱で始められ、世界各地の地区に組織された会員地区の他地区合同、草の
根レベルの指導力要請プログラムであります。日本には、2008年に導入されまし
た。現在34地区中、30地区88％の参加まで成長しました。
　ロータリーの友11月号に、「トレーニングからラーニングへ」とあります。今年度
から、ロータリーにおける学びのアプローチが研修モデルからラーニングモデルに
移行しました。これが示唆する今後のロータリーの流れは、8月号にも掲載がある
ように、「ロータリーにおけるラーニング体験の向上のために」会員自らが積極的に
ラーニング（学び）に関与し、それを自らコントロールできるようになる事を意味し
ます。また、ロータリーにおけるリーダーの役割は、情報を教える「講師」ではなく、
会員がアイディアを共有できるよう導く「ファシリテーター」としての役割を担うこと
を意味します。RLIは、最近ロータリー・クラブに入会した会員を含む、潜在的なクラ
ブ役員および他のクラブ会員を対象に、一連の質の高い指導力育成コースを実施
しています。コースは、世界中の指導力とロータリーの知識を重視しています。すべ
てのコースセッションは完全にインタラクティブです。81のRLI地域は、指導力育成
が会員の熱意を生み出し、ロータリーへの参加を促進することによって会員維持
にプラスの影響を与えると信じています。
　ファシリテーション（進行、学びのプロセスの支援）を優先する「ラーニング」の文
化に移行するに当たり、役職名も変更されることとなりました。

幹事報告　増永英彦　幹事　３月理事会報告
①4月12日夜間例会：米山奨学生 門 源 君 送別会を国際奉仕委員会予算活用にて実施します。②4月7日地区大会（13:00～本会議）：中型
バスにて鯖江商工会館前を9時出発、昼食は車中にてお弁当、大懇親会参加17:00鯖江に20:30着予定です。（酒類積込み有）○尼崎東ロー
タリークラブ創立50周年記念式典：5/8水曜日に50周年記念式典開催（16:00～・登録料15,000円/一人）の案内が有り、会長・幹事・会長エ
レクト・次年度幹事が出席しますが、他に参加希望者があれば登録お願いします。○鯖江ローターアクトクラブの件：3/19火曜日19:00～鯖
江RC事務所にて鯖江RAC会員候補者顔合わせ会合を開催予定です。瀧ヶ花鯖江RAC現会長と入会候補者５名の入会意思を確認および今

後の活動説明等致します。お弁当を食べながら約1時間の懇談予定で、会長・会長エレクト・青少年奉仕委員長・次年度幹事・幹事が出席します。なお、本件含め鯖江
RACに関することは全て鯖江RAC予算を執行します。
　今後の日程：次々週22日（金）例会は、姉妹クラブ尼崎東RC様7名が来鯖します。今月29日（金）はクラブ定款細則第８条第１節(C)により休会です。4月12日の夜間
例会は、現米山奨学生カウンセラー大橋会員より皆様にご案内します。4月7日の地区大会は、20名の登録です。当日は、9時出発ですので10分前までに鯖江商工会館
前へ集合願います。その際に登録料10,000円を梅田次年度幹事に支払いをお願いします。
家庭会合報告　第２班　梅田吉臣　副チーフ
　2月28日午後6時30分からサバエ・シティーホテルにて開催しました。出席者は増永幹事、瀧ケ花班長、梅田副班長、窪田会員の計4名で
す。「鯖江RCと鯖江RACの会員増強について」のテーマのもと懇談し、鯖江RCの会員増強について出た意見は、①各会員のお仕事の業界の
方に入会の声がけをしてもらったらどうか。②会員増強も大事だが、ほとんど例会に出席していない会員に例会に出席してもらう働きかけが
必要。③鯖江RACの会員増強については、3月19日(火)の午後7時から鯖江RC事務局にて、会員候補者顔合わせ会が開催されるので、会員
増強に向けて良い方向に向かっていると思う。④候補者は佐野会員の娘さんとそのお友達、幸道会員の会社の社員さんなど。また、鯖江RACの活動の再開に向けて、
鯖江RCからのフォローが不可欠だとの意見がありました。

　在籍の長い方は特に感じておられると思いますが、昨今、社会の変化や世代や
経験によって価値観が違ってきて、矛盾や課題を生み出していると感じる方もおら
れえると思います。特に勘違いされている人も多いと思います。「RCは、奉仕活動
団体ではなく、奉仕する人を育てるところ」と言われていましたが、いつの間にか
ボランティア団体になっている気がします。それら矛盾を解決し、未来のテーブル
を描くには、世代や経験を超えたリーダーの深い話し合いをRLIが必要です。そし
て、そのような経験はRCの指導力を高め、クラブや地区の発展にも繋がります。
RLI研修では、全ての参加者が対等であり、決められたテーマについて自由に意見
を出し合うことで、新たな気づき・学び・方向性を目指していきます。RLIにおいて、
ファシリテーターは参加者の素直な意見を引き出し、多様な意見が飛び交う討論
を生み出す事を目指します。
　RLI研修には、ロータリアンの誰もが参加できます。クラブ会長でなくても、将来
性のあるロータリアンに出席推奨するよう、呼びかけています。ロータリー歴が浅
くても、ロータリーに強い関心をもち、クラブ以外の広いロータリーの世界に触れ
る準備をしている人が原則です。開催は年3回の研修と卒業講師を交えてファシリ
テーターが認証を与えます。万が一１回抜けても、翌年受講すれば良いです。
「パート1＝自分　パート2＝クラブ　パート3＝それを持って出ましょう」年間を
通じて、成長とロータリー間の確立を目指します。更にロータリーを学び、更に深
め、今年は3月17日に卒業講習を行います。
　グランドルール（会社で会議をする時も間に合う）10人ディスカッションに参加
した場合、相手の話を注意深く聞きましょう。自分の経験を語りましょう。本題から
離れないようにしましょう。他人の発言は受け入れるように。自分と違った視点に
感謝しましょう。短く的確に行いましょう。
　貴方にとってこの例会に出席する価値は？⇒「皆さんが童心に帰り、心の洗濯を
するところ。家庭等で嫌なことがあったり、心配なことがあってもリフレッシュでき
る例会でありたい。素晴らしい卓話が聞ける、趣味・興味の話題に触れられる」「自
分の事をよく理解してくれる方が居られる」「多くの知らない情報が得られる」「先
見の明や、自分を理解してくれる人が居る」「自分の事をよく理解してくれる人が居
る」「効率の高い経営方法は何かを知らず知らずのうちに学べる」etc。
　常設プログラムは色々ありますけれど、その機会や人と人との出会いを大切に
する事が大事だと思います。本日はどうもありがとうございました。

ニコニコ箱発表
佐野　直美　
ニコニコ委員長


